

## CONSEIL D'ÉCOLE DU 18 MARS 2011

### Présence

Institutionnels: Mme Martin (adjoïnte au maire), Mme Combémorel (DDEN)

Enseignants: Mmes Ansel, Bacot, Bariller, Beugnon, Dindaud, Emmanuel, Gortana, Lepresle, Loyal  
M Gourlier, Roux

Parents élus : Mmes Bourdin, Lainaud, Loreau, Manganot, Obraczka, Pessin, Pierru, Woetter  
M Belamy, Brahemscha, Jallet

Excusés: M l'inspecteur de l'Éducation Nationale, Mme Peupier (enseignante)

### I Vie de l'école

#### ♦ Bilan des effectifs.

A ce jour l'effectif de l'école est resté stable depuis le début de l'année avec 221 élèves à ce jour et 222 fin mars. L'effectif pour l'an prochain devrait diminuer sensiblement car 50 CM2 quitteront l'école, 5 nouvelles inscriptions pour la prochaine rentrée sont déjà programmées en plus des inscriptions des 36 GS de maternelle de Marzy.

Pour la rentrée 2011 le risque de fermeture est important. La mobilisation devant l'école élémentaire, le 22 janvier, n'a pas été très suivie. M Gourlier précise que la répartition des élèves sera difficile, avec certainement 2 cours à niveaux multiples. Le nombre im portant de MS peut laisser espérer une nouvelle hausse des effectifs à court terme. Si la fermeture est décidée, une ouverture dans les années prochaines paraît envisageable. Pas de réaction de la part des parents élus.

Les dates d'inscriptions auront lieu le 12 et le 19 mai de 13h30 à 16h30 pour l'école élé mentaire et l'école maternelle.

#### ♦ Un exercice d'évacuation a été réalisé le Vendredi 4 février 2011. Les 10 classes sont sor ties en environ deux minutes.

#### ♦ Suite à un incident. Les enfants qui resteront en garderie, sont identifiés le matin par Mme Thevenot. Cela doit permettre un contrôle supplémentaire. Les enfants qui atten dent leurs parents doivent absolument restés sur le parvis. Ainsi les adultes encore pré sents dans l'école pourront les faire entrer dans l'établissement si l'attente se prolonge.

#### ♦ Quelques enfants se sont livrés à la pratique de jeux dangereux à la cantine. M Gourlier a réuni l'équipe enseignante et une discussion avec les élèves de chaque classe s'est ins-taurée. M Gourlier a alerté l'inspecteur de circonscription et le médecin scolaire qui ont estimé que les mesures prises étaient pour le moment suffisantes.

#### ♦ M Brahemscha interpelle Mme Martin sur les mesures envisagées pour le temps de can-tine. Mme Martin signale ne pas avoir eu connaissance de cet incident.

#### ♦ Les parents d'élèves remercient M Gourlier pour l'information rapide diffusée auprès des enfants et des parents de l'école.

Mme Pierru demande si le personnel communal est formé aux gestes de premiers se

cours. Mme Martin répond qu'il n'y a pas d'obligation.

#### ♦ M Gourlier fera parvenir un mot aux familles concernant la sortie des élèves afin que les parents soient présents devant la grille et ne restent pas dans les voitures. Cela facilitera le travail des enseignants qui restent vigilants. De plus, il est impératif que les parents notifient par écrit les modifications qui concernent l'inscription à la cantine et à l'aide aux devoirs.

#### ♦ Cette information portera également sur l'assiduité des enfants à l'aide aux devoirs. Mme Lepresle signale que la présence de certains enfants, notamment de cycle 3, est aléa-toire. Au début d'année plusieurs enfants n'ont pas bénéficié de ce service car le nombre de places était limité. Ne pas venir de manière régulière à l'aide aux devoirs c'est pénali-ser ceux qui auraient souhaité en profiter. De plus, les parents ne prévoient pas tou-jours de l'absence de l'enfant, ce qui n'est pas responsable. Mme Lepresle ne peut pas passer l'heure d'aide à appeler les familles pour confirmer le message d'absence donné oralement par l'enfant.

### II Exposé des activités sportives et culturelles du 2<sup>ème</sup> trimestre

#### a) Activités culturelles:

- ♦ Le 3 décembre 2010, organisation du marché de Noël avec vente de crêpes. Cette soirée fut un moment convivial très agréable.
- ♦ Spectacle de Noël: un spectacle de magie a été proposé aux enfants (financé par le comi-té des fêtes que nous remercions) et un goûter a été organisé par l'école (financé par la coopérative scolaire).
- ♦ Réunion d'information sur l'accueil en classe de 6e au collège P Langevin, le 18 janvier.
- ♦ Les élèves de CP ont assisté au spectacle Bobo Dou dou sensibilisation aux accidents do-mestiques, le 17.01.
- ♦ Classe de neige du 4 au 11 février à Ancelle (05).
- ♦ Les élèves de CP rencontrent régulièrement des élèves de l'IME. Présentation du handi-cap par une enseignante de l'IME. Chaque premier jeudi du mois, les élèves de l'IME fré-quentent notre BCD et rencontrent les élèves de l'école élémentaire.
- ♦ Le 7 et le 8 mars, la prévention routière est intervenu auprès des élèves de CM2. 2 élè-ves ont été retenus pour participer à la finale départementale le 8 juin 2011 à Nevers.
- ♦ Le carnaval s'est déroulé le 11 mars 2011 après midi. Les enfants de l'IME ont participé au défilé. Nous avons proposé un thème de déguisement « les métiers». Le goûter a été offert par le comité des fêtes (remerciements).
- ♦ Une intervention par des élèves infirmiers sur les gestes de premiers secours est pro-grammée les 8, 11 et 12 avril 2011 pour les CM2.

#### b) Activités sportives:

- ♦ Tests endurance aux Senets pour les classes de cycle 3 le 23 novembre.
- ♦ Cross USEP mercredi 8 décembre à Decize annulé pour cause de neige a été reporté au mercredi 2 février .
- ♦ Participation des CM2 au cross du collège le 11 janvier.
- ♦ Le 30 mars rencontre départementale USEP Rugby.
- ♦ Depuis début février les CEI de l'école suivent un cycle piscine jusqu'à la fin du mois de juin.

### III Actions du projet d'école

- La maîtrise de la langue avec le projet d'écriture (livre de l'école de Marzy et d'autres du département qui sortira avant les vacances de printemps), le travail au quotidien dans chaque classe, reste notre priorité.
- Correspondance scolaire avec une classe de l'école A Camus de Nevers (classe de Mme Gortana) et avec une école Biélorusse (classe de Mme Loyau).
- Correspondance en langue anglaise entre les CM2 de l'école et les CM2 de l'école du Vieux Moulin à Fourchambault.
- Développement durable, dans chaque classe la sensibilisation est en cours. Des actions de tri et de formation sont en préparation pour les élèves de CM2.
- Liaison CM 2 / 6<sup>ème</sup> : Une visite du collège P Langevin est programmée au mois de juin.

### IV Bilan des actions

- La tombola permet d'alléger de manière significative le coût de la participation des familles à la classe de neige. Cette année le bénéfice s'est élevé à 3654.00 € et 3500.00 € ont été absorbés dans le budget classe de neige. M Gourlier annonce que les lots non gagnés depuis quelques années seront soit vendus (TV à la JS Marzy Basket) soit donnés à l'association des enfants malades de l'hôpital (MP3 et Jeu DS).
- La soirée Marché de Noël a permis de dégager un bénéfice de 1473.00 €. Cette opération a connu un franc succès.

### V Bilan de la classe de neige

Elle s'est déroulée du 4 au 11 février 2011 à Ancelle. Les enfants ont profité pleinement de leur séjour. Nous avons réalisé toutes les activités prévues malgré le manque de neige mais avec un soleil printanier. De nombreux enfants ont fait preuve d'autonomie et d'autres ont réussi à la développer. Leur comportement a été très apprécié. La réunion bilan est prévue le mardi 12 avril.

### VI Projets du 3<sup>ème</sup> trimestre

- Participation des classes de CM1 / CM2 et CM2 au rallye piétons le 27 mai à Nevers.
- Une journée atelier est à l'étude (multi activités pour toutes les classes de l'école avec des intervenants).
- Les enseignants de cycle 3 mèneront à terme le projet « un chemin, une école ».

### VII Questions diverses

- La kermesse prévue le samedi 18 juin 2011, ne sera pas organisée cette année. Mme Obraczka signale que cette manifestation s'essouffie et ne mobilise plus. Donc l'organisation de la brocante spéciale enfance le dimanche 10 avril devient la manifestation phare de l'année.
- M Jallet évoque le retour tardif à l'école des enfants qui mangent à la cantine. Mme Martin note ce constat et évoquera de nouveau ce problème récurrent avec le personnel concerné. M Gourlier précise que ce retour à 13h25, 13h30 parfois 13h35 n'est pas acceptable et qu'il a déjà alerté M Martin sur ce sujet.
- Mme Lainaud évoque la visite à la cantine avec Mme Obraczka, M Belamy et Monsieur le Maire. Les desserts sont toujours servis sur la table alors que lors d'une précédente ré-

Mme Lainaud demande pourquoi les enfants arrivent en retard à l'école alors que bien souvent les enfants terminent de déjeuner vers 13h00.

M Belamy demande si le personnel municipal bénéficie de formations adaptées. Les parents élus renouvellent leur demande de création d'une réelle commission cantine. Mme Martin envisage de ne plus assister aux prochains conseils d'école si ce sujet était à nouveau le principal point de discussion. Elle précise que la cantine est un service rendu par la commune et qu'il n'est pas obligatoire pour les familles.

Mme Martin retenue par une autre réunion quitte le conseil d'école

- M Belamy renouvelle son inquiétude sur le fait que les personnes nouvelles qui viennent chercher les enfants à la garderie ne soient pas systématiquement invitées à décliner leur identité.

- Mme Bourdin remercie la commune pour l'installation de portemanteaux dans le couloir qui mène à la garderie.

Séance levée à 19 h 45 suivie du traditionnel pot.

Mme Obraczka



M. Gourlier

